



"LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO"

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	2 de junio del 2021	
Ubicación	Felipe Carrillo Puerto, Quintana Roo.	
Situación observada y contexto	Comunidades cierran el acceso a personas del	
	norte del estado.	
Tiempo de observación	2 horas.	
Observador@	Felipe de Jesús García Aguilar	
Nomenclatura/Número de registro	T_QR_GAAF_04	

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
7:00 PM – 9:00 PM	Si bien el bloqueo fue una acción que buscaba prevenir los contagios, sin embargo, el poco tiempo que estuvo vigente puede generar una interpretación negativa. He escuchado a algunas personas decir que la población implementó esta medida de manera desesperada ante el pánico. En algunas entrevistas que hice se mencionó al bloqueo como alternativa implementada por las autoridades locales y la gente dejo claro que solo en algunos lugares el bloqueo fue hecho de manera adecuada. Es importante estudiar cómo fueron realizados los bloqueos en algunas comunidades y así analizar su efectividad y repercusiones en la poblacion, esto será tarea para otra bitácora.	En abril del 2020 muchos poblados cercanos a mi comunidad cerraron la entrada a personas que no pertenecieran a la misma, algunos, incluso, cerraron los caminos y recomendaron no salir a la ciudad bajo la advertencia de que no serían recibidos de vuelta. El bloqueo solo permaneció 3 meses, ya que poco a poco la gente fue retomando sus actividades y fue cada día fue más difícil seguir con esa medida.



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146